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导读

针对查找出的问题，寿光建立了相关工作台
账，明确整改措施和完成时限，按照部门职责逐一
分解落实。根据问题整改落实推进情况，并组织群
众进行满意度测评，群众满意才能“清账销号”。

寿光：整改成效，群众说了算

19 综合

寿光人对马蔺韭不断提纯复壮，从中选出了
性状不同的品系，其中品质最优的独根红韭菜，
植株高大、直立，通常株高在70—80厘米，单株重
50克左右，韭薹最长可达1 . 4米，为世界之最。

独根红韭菜：寿光的世界之最

20 视点

在寿光第二届文博会上，寿光展示了本地5项
精品非遗项目，吸引了无数游客驻足观望。但令
人担忧的是，虽然成为非遗项目，也进行了初步
保护，但它们的生存和传承之路依然不易

非遗：虽有保护，传承不易

□ 本 报 记 者 石如宽
本报通讯员 张其忠 张青青

“作为外地中介，以前总感觉‘有道看不见的
墙’。现在寿光的中介市场很透明，不歧视外来单
位。我们有人员、技术、设备等优势，做好寿光的
业务很有信心。”正源地理信息有限责任公司山东
分公司寿光项目负责人刘玉建说。

去年8月起，寿光市按照“彻底脱钩、打破垄
断、放开市场”的原则，对全市532家中介组织逐
一摸底核实、分类登记，深入开展市场中介领域突
出问题专项治理。

“规范中介组织管理、加强监管，是防治社会
领域腐败的一项重要工作，与改革发展稳定大局、
人民群众切身利益密切相关。我们以深入开展市场
中介领域突出问题专项治理为抓手，着力促进中介
组织健康发展，打造良好的经济社会发展环境。”
寿光市委常委、纪委书记侯法强说。

2013年，寿光被确定为全省市场中介领域突出
问题专项治理试点单位。

“市场放开后，我市从业的测绘中介既有国内
知名的测绘公司，也有寿光本地的公司。同台竞
技，有助于打破垄断，提升质量。”寿光市国土资
源局纪委书记孙建国说，作为行业主管部门，国土
局进一步加强中介监管，所有寿光市场的测绘公司
须由国土局建立名录，资质情况、单位情况、施工
项目一清二楚。

寿光正在积极推进“中介超市”建设，将从立
项到工程竣工验收的32类中介组织全部纳入市行政
服务中心实行集中服务和统一管理。采取窗口和挂
牌两种方式入驻，实行办结时限、收费标准和规范
管理三统一。目前已发布公告，面向社会公开招纳
中介组织入驻该市，全面放开中介市场。

“我们聚焦‘中介脱钩不彻底、个别中介市场垄
断经营’等群众反映强烈的突出问题，严格落实‘四
分开’要求，创新建立‘中介超市’，着力打破中介
市场发展瓶颈。”寿光市纪委常务副书记、监察局
长杨树欣点出了该市专项治理活动的发力重点。

脱钩治理是该市专项治理的重头戏，今年全市
共登记审查中介组织34家，其中通过改制方式脱钩
25家，通过转让方式脱钩6家，注销3家。

成立于1996年的寿光市中瑞税务师事务所，原
有职工多为国税局离退休老干部，人员年龄偏大，
管理方式僵化，业务逐年萎缩。“通过脱钩改制，
我们彻底实现了组织人员、职能工作、资产财产和
办公场所四分开。”中瑞业务经理李勇说，现在企
业可以根据发展需要自主招聘。改制后，中瑞员工
平均年龄25岁，专业人员充足了，技术力量增强
了，客户也多了。

目前，已有6家外地税务公司报名前来寿光。
李勇估计，统一进驻行政服务中心大厅后，竞争将
会更激烈。“现在每个人都有压力。拼服务，拼质
量，同样的工作，我们只有时间短，质量高，才能
赢得客户。”李勇说。

寿光市国税局纪委书记季玉东认为，中介的作
用非常重要。粗略统计，寿光纳税人在11000户左
右，而寿光备案的税收专业人才仅1000多人，与企
业需求相比有很大缺口。税收中介对税收政策、财
务管理起到很好的补充作用，有助于企业规避风
险。目前，对税务所中介，国税局主要做好监督与
引导，从备案、评价、年审等方面进行管理。

在专项治理中，寿光市纪委还重点加强对行业
主管部门依法履职情况的监督，督促其加强对市场
中介组织的规范管理，严肃查处行政部门向中介组
织违规收费、国家工作人员通过中介组织牟取私利
等方面的案件。截至目前，共查处市场中介领域违
纪违法案件2起，给予党政处分4人。查出无照经
营、超范围经营市场中介组织13家，注销不具备执
业资格的7家。

打破垄断 放开市场

寿光中介机构彻底脱钩

□ 本 报 记 者 戴玉亮 石如宽
本报通讯员 聂桂芬

5月16日上午，在位于寿光市台头镇的宇
虹防水材料有限公司厂区，记者既没看到沥
青，也闻不到沥青的味道。

“所有的液态沥青都通过地上、地下的密
闭储存罐，经二次氧化处理后，直接进入生产
流水线。”宇虹防水副总经理、总工程师王吉
福说，宇虹防水采用全密封的生产流程，沥青
使用过程全部实现可控，将污染降到最低。

上世纪八九十年代，在台头镇，一口大
锅，一根搅拌棍就可以成为防水材料公司，但
产生的浓黑烟尘和刺鼻气味，让人们避之不
及。

宇虹防水，是寿光工业转型的一个缩影。
改革开放初期，寿光依托北部丰富的卤水资源
发展的盐化工，以及上世纪八十年代兴盛的小
造纸厂以及化肥厂，为寿光工业奠定了基础。

“盐化工、造纸、化肥等均是耗能大户，
这是历史原因造成的，也符合当时的形势。”

寿光市经信局副局长张翾说，而现在转型升
级、节能减排则是大势所趋。寿光的众多企
业，正在将原本的无奈之举转变为自觉行动。

不主动创新就会被淘汰

如今的宇虹防水是我国高铁建设最主要的
防水材料供应商和防水工程施工单位之一。

为解决新建客运专线防水技术及应用难
题，在国家《中长期铁路网规划》发布之初，
宇虹防水就开始了积极探索与研究，专门组织
了一支包括享受国务院津贴的科技专家、教授
级高工、材料与工程专业博士、硕士等数十人的
高铁专项防水系统研发团队，进行重点攻关。

“人无我有”，说起来简单，做起来很
难。王吉福记得，当大多数防水企业还以价格
战争夺低端市场时，宇虹防水已经开始谋划推
出不含甲醛的环保高端防水涂料。这在行业内
是先例，推广之初，客户难以接受。然而随着
环保装修理念被消费者所重视，宇虹防水的努

力，得到了主流大地产商的认可，越来越多的
客户上门主动要求合作。

“原来熬油毡，不需要多大的技术含量，
但一直这样熬下去，企业必定会被淘汰。尤其
是防水企业面临转型升级的今天，你开发不出
新产品或者开发晚一步，市场就被别人占
了。”宏源防水总经理金仲文说，在不断创新
中，宏源防水实现了由家族式管理向现代化管
理、由加工型企业向创新型企业的成功转型。

目前，台头镇防水产品覆盖高聚物改性沥
青防水卷材等4大类100多个品种，大规模占领
了国内外高铁、核电站、体育场等大型高端市
场，成为全国高端防水产品的主产地。

近3年来，寿光用于科技创新的资金年均
增幅34%，有310项高新技术成果转化为生产
力，科技进步对经济增长的贡献率达到70%。

不节能环保就没有竞争力

今年我省将钢铁、轮胎、平板玻璃等七大

行业列为产能过剩行业。但昊华轮胎在建项目
正在积极推行，产品畅销欧美市场。

“我们生产所需的橡胶、油品、炭黑等原
材料全部是环保原料。为此，公司的成本提高
了15%。”昊华轮胎技术负责人张维说，虽然
成本提高了，但“环保”这把金钥匙叩开了欧
美市场的大门。

尝到环保甜头的不仅是昊华轮胎。联盟化
工集团是以化肥为主导的大型化工企业，2013
年先后开展节能技术改造2 1项，年可节电
1943 . 91万千瓦时，节约标煤达411730吨。

鲁丽集团的主业是板材加工和钢铁生产。
该集团利用园区的场地和光照资源，启动了
100兆瓦屋面分布式和地面电站式太阳能项
目，进入光伏产业新领域。

为实现钢铁资源最大化利用，鲁丽配套建
设100万吨金属利用项目。“实现了精品废钢
处理由产品化向产业化转变，使精品废钢、绿
色废钢成为节能环保的可再生资源。”鲁丽铸
锻有限公司总工程师汤敬华说。

光耀玻璃则每年拿出3000万元投入环保，
利用废热发电，大大降低用电成本。

高新技术产业占比近四成

塑料薄膜、一次性饭盒、尿不湿等难以降
解的物品将不再是难题。

去年，寿光引进的博润实业兰典生物技术
项目，以中科院天津工业生物技术研究所的专
利技术为依托，新建年产50万吨生物法炼制琥
珀酸及年产10万吨生物基产品PBS的工业化生
产线。

兰典生物总经理宋恒秀称，兰典最核心的
技术就是“生物发酵”。在生产一次性饭盒原
料里添加不等量的PBS，生产出来的一次性饭
盒，可根据客户需要和用途定制，3个月降解
或1年降解。

新能源汽车已成为寿光重要的新兴产业。
1987年，泰汽控股的前身还是一个生产门窗合
页的村办企业，几间破旧厂房，二十几个员
工，年产值仅几万元。现在的泰汽已成为年产
值30亿元，拥有十几家分公司的现代化大型企
业。

寿光富康制药有限公司是国家重点高新技
术企业。今年3月，富康自主研发的曲司氯铵
胶囊获国家新药证书。今后陆续有十多个制剂
品种将被批准上市，力争3年内制剂比重占全
公司收入的25%，实现从原料药生产向制剂生
产、传统产业向高新技术产业转型。

到2013年底，寿光全市高新技术产业占比
达到37 . 2%，高于全省6 . 97个百分点，提前两
年完成“十二五”目标。

防水材料创新后进军高铁、核电站 钢铁化工等传统行业改造后更加环保

转型升级，从无奈到自觉

□ 本 报 记 者 石如宽 戴玉亮
本报通讯员 孙 波

日前，我省出台化解过剩产能的实施意
见，轮胎制造被列入产能过剩行业之中，轮胎
业面临前所未有的巨大压力。

然而就在行业整体低迷的情况下，寿光的
昊华轮胎却交出了一份闪亮的成绩单：刚刚成
立3年的昊华轮胎成为潍坊地区最大的轮胎生
产企业，产品远销国外，新建项目正在快马加
鞭。

昊华轮胎有何秘诀？

技术领先，取得5项权威认证

目前，昊华轮胎已经取得了轮胎行业最具
权威的5项质量认证，包括中国CCC认证、欧
洲E-MARK认证、美国交通部DOT认证、巴
西INMETRO认证、海湾国家GCC认证，这意
味着昊华轮胎可以畅通无阻地进入全球市场。

昊华轮胎的生产设备大多由国外进口，4
条生产线达到了国际先进、国内领先水平。公
司引进国外先进检测设备，建立了国家级检测
中心和专门的轮胎检测实验室，组建了30人的
核心技术研发团队。对原材料、半成品、成品
严格把关的同时开展自主研发，从而保证了一
流的产品质量和高端的产品结构。

“昊华轮胎紧跟世界轮胎产业前沿技术，
立足高点定位，高点起步。昊华轮胎在试生产
期间的合格率就达到了99 . 75%，最核心指标超
过国际知名品牌。目前，公司产品 9 5%出
口。”昊华轮胎技术负责人张维介绍，昊华轮
胎把科技创新作为“转方式、调结构、提质
量、树品牌、增效益”的战略突破口，科研成
果捷报频传。仅2013年，自主研发新产品就超
过300个，轮胎品种达到800多种。

原材料环保，打开欧美市场

“如果仅为追求利润而忽视社会效益，企
业发展肯定是不可持续的，也是不科学的。”
昊华轮胎董事长王绍成说，因此昊华在省内同

行业中率先探索和实践“绿色崛起”之道。
“我们的产品百分之百满足欧盟的法规要

求，并在无毒无害基础上降低了轮胎滚动阻力
及汽车油耗，提高了可翻新次数，对上下游产
业和同行业具有重要的引领和示范作用。”张
维介绍，生产所需要的橡胶、油品、炭黑等原
材料全部是环保原料。虽然生产成本提高了，
但产品却凭借“环保牌”打开了欧美市场。

在环保标准执行方面，昊华生产的轮胎满
足覆盖全球的所有市场监管机构的有关规定。
这意味着在轮胎生产过程中，在每一方面都要
执行最严格的标准，甚至是最严格的欧洲标
准。

此外，昊华轮胎还投资1000万元新上专门
设备收集烟气。“该设备会对密炼机粉尘和炼
胶废气进行收集，去除灰尘、吸收异味。”张
维说。

项目建设快，先人一步

2011年3月，昊华轮胎开工建设时，东营
的4家轮胎生产企业已经开工建设了一年半。
2013年，昊华轮胎完成投资14 . 1亿元，建筑面
积17万平方米，一次性建成2000万套半钢子午
胎的产能，超过了东营4家企业的总和，为迅
速占领市场创造了先机。

在激烈的市场竞争下，轮胎产业的利润空
间越来越小。经过反复论证，昊华决定将生产
重心调整为技术附加值更高的全钢无内胎载重
系列轮胎和高档轿车轮胎。

目前，昊华轮胎日产量已超过1万套，预
计到9月份日产量将超过2万套，二期和三期项
目正在同步推进中。轮胎产业园项目全部建成

达产后，可形成年产半钢子午线轮胎2200万
套、全钢子午线轮胎200万套的生产能力，年
可实现销售收入100亿元，利税15亿元。

“公司加快技术创新，调整轮胎产品结
构，占领高端市场，确保利润最大化，实现效
益的稳步增长。而这一切的先决条件就是加快
项目建设，让先进的技术迅速得到应用，为未
来竞争赢得更多筹码。”王绍成介绍，为此，
公司全力以赴推进新项目建设，让工期缩短再
缩短。目前二期、三期每天以1000万的投入力
度全面推进，原本计划于2014年底建成投产，
按照目前进度6月底可全面建成投产。

同时，昊华轮胎花费500万元外聘经验丰
富的行业内知名团队负责项目建设，所有工艺
布局、管理体系建设方面的问题都由他们负
责，为提前达产争取了很多时间。

在轮胎行业产能严重过剩的大背景下，产品远销国外，项目建设快马加鞭

昊华的秘密：技术加环保，快人一步

□王兵 报道
昊华轮胎生产现

场。

▲寿光英利公司的具备世界先进水平的生产线。
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